

A 70 Kms. de BIZERTA

7 y medio millones de soldados americanos decidirán la guerra

Hitler y sus satélites podrán contar a lo sumo con 14 millones

Japón tiene 3 millones de hombres sobre las armas

Un millón de americanos habrá este año fuera de Norte América peleando, dice el subsecretario de guerra

NUEVA YORK, 20.—UP.— El subsecretario de guerra Roosevelt (Pasa a la Pág. CINCO)

PRIMER COMUNICADO DEL CUARTEL GENERAL FRANCES EN AFRICA

RABAT, 20 UP.—Comunicado N° 1. Gran cuartel francés Africa Norte.— Ayer comenzaron las hostilidades entre fuerzas alemanas y francesas en Túnez. Nuestras tropas rechazaron varios asaltos al este de Túnez.

INHUMANO, HASTA LO INDECIBLE, EL TRATO A LOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES

En las peores condiciones imaginables se les tenía en el Africa Francesa controlada hasta hace poco por Vichy

ENEMIGOS MORTALES DE HITLER SE HALLABAN EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION FRANCESAS DE AFRICA

Sensacionales revelaciones de la vida en esos sitios hacen los libertados por las fuerzas aliadas

CUARTEL GENERAL Aliado en refugiados reconcentrados en Afrinos es grave a causa de los inhumanos tratos en Africa del Norte, 20. UP. Con loica del Norte: El estado de algunos (Pasa a la Pág. CUATRO)

Las fuerzas aliadas que convergen sobre esa importante base

Las fuerzas francesas, con la cooperación de las tropas americanas y británicas, han rechazado varios ataques alemanes en Tunicia

Obligadas las fuerzas alemanas a retirarse a nuevas posiciones, tras de una formidable batalla de tanques

Benghazi ha sido evacuado totalmente

A 70 KILOMETROS DE BIZERTA LOS ALIADOS

LONDRES, 20. UP. El diario EVENING NEWS informa que las unidades mecanizadas aliadas han llegado a 70 kilómetros de Bizerta

BENGAZI FUE EVACUADA

NUEVA YORK, 20.—UP.— La radio de Roma anuncia oficialmente que las tropas del eje evacuaron Benghazi.

La Razon

10¢ DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE 10¢

San José, C. R. Viernes 20 de Noviembre de 1942—N° 594

LO MAS REPRESENTATIVO DEL HINISMO A LAS FILAS PICADISTAS

ATAQUE NIPONA A HAWAII

En cualquier momento puede ocurrir y en ello estamos de acuerdo Nimitz y yo, dice el Comandante en jefe de las fuerzas americanas en Hawaii, Emmons

HONOLULU, 20. UP. El teniente General Emmons, comandante en jefe de las fuerzas norteamericanas de Hawaii, declaró a los representantes de la prensa que a

caba de conferenciar con el almirante Nimitz y ambos están de acuerdo que los nipones disponen de fuerzas ampliamente suficientes para lanzar violentos ataques contra Hawaii. Emmons puso en guar

dia a la opinión pública, añadiendo: "No creáis que la guerra haya finalizado" a causa de la aplastante victoria lograda en las Islas Salomón"

MAGNIFICA SADHESIONES RECIBIO ESTA MAÑANA EL LICENCIADO PICADO

Don Luis Uribe, don Victor Manuel Aguilar, don Leonidas Poveda Echeverría, el doctor don Carlos Pupo, don Antonio Yunén Maklouf y otros signficiados elementos en las filas picadistas

Don Pablo Angulo Roger, don Rafael Angel Chaves Soto, Lic. don Humberto Hernández Piedra, don Ezequiel Gutiérrez, el capitalista don David Gutiérrez, el Lic. Hermógenes Mata, don Celim Agüero y otros distinguidos caballeros se han adherido al picadismo

En la mañana de hoy, en el hecho de que los más significativos círculos políticos se comentaba (Pasa a la Pág. CUATRO)

EL "RIVER PLATE" PARA COSTA RICA

IRIS FLORES DE COSTA RICA, SELECCIONADA EN HOLLYWOOD PARA UNA PELICULA

Junto con otras siete latino americanas filmará "Buena Vecindad"

IRIS FLORES ES DESCENDIENTE DE LOS DUQUES DE ALBA. — TAMBIEN SE LA HACE APARECER COMO "NIETA" DE UN EX-PRESIDENTE DE COSTA RICA

HOLLYWOOD, 20. UP. — 10 señoritas latinoamericanas que representaran a ocho países del continente tomarán parte en la película de "Buena Vecindad". Son

Esperanza Domínguez, salvadoreña, IRIS FLORES DE COSTA RICA, Haruja Sacasa, Inés Torres y Paulita Arvizú, de México y (Pasa a la Pág. CUATRO)

ACEPTADA EN PRINCIPIO LA PROPUESTA DE NUESTRA FEDERACION

El 25 de diciembre estaría en esta capital el famoso cuadro argentino

En la mañana de hoy tuvimos oportunidad de informarnos que la propuesta formulada ante nuestra Federación de Fútbol para la traida del famoso cuadro argentino de futbol RIVER PLATE, de gran renombre en el deporte sudamericano, ha sido aceptada en principio, y hay la posibilidad, pues, de que esté en esta capital el 25 de diciembre próximo. Y nos place adelantar a los lectores esta nueva que habrá de ser muy bien vista en todos los círculos deportivos del país.

ESPANTOSO CRIMEN EN BOCA DE NARANJO

JOSE VAZQUE SEQUEIRA, TRABAJADOR NICARAGUENSE DE 38 AÑOS DE EDAD FUE MUERTO POR SU AMANTE, LA GUANACASTECA ROSA ANGELICA MENDOZA, DE 50 AÑOS

Refiere ella a las autoridades de Quepos, que la noche anterior él llegó borracho y que a las cuatro de la madrugada se levantó y siguió tomando, atacándola a ella. — Le hizo una herida en un brazo y le dió un atropamada en un ojo

QUEPOS, 20. Especial para LA RAZON. Há ocurrido en Boca de Naranjo, jurisdicción de Quepos, otro terrible crimen, que ha causado la más penosa impresión en

este lugar, porque fué una mujer la que dió muerte al hombre con quien hacía veinte años vivía maritalmente.

(Pasa a la Pág. CUATRO)

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

Editorial

MEJORES COSECHAS ESTE AÑO

Otras buenas noticias están llegando a los centros de población del país desde los lugares de producción campesina. Las cosechas de arroz, las de maíz y las de frijoles están alcanzando un aumento que no se sospechaba, calculándose en un 17 por ciento en general.

Pero es preciso tener en cuenta que el consumo de estos artículos de producción propia ha aumentado considerablemente. La falta de harina y de otros productos de importación ha hecho subir el consumo de los nacionales indicados y el ingreso al país de miles de extranjeros hace mayor su demanda. De manera que deberíamos darnos por conformes si el aumento a que nos referimos alcanzara a cubrir las nuevas demandas.

Descubrimiento Glandular Que Restaura La Juventud

Los que padecen de pérdida del vigor, nerviosidad, cuerpo débil, sangre impura, falta de memoria y que están prematuramente envejecidos y desgastados, recibirán con alegría la noticia de un nuevo descubrimiento glandular, hecho por un médico americano.

Con este nuevo descubrimiento es posible restaurar rápido y fácilmente el vigor de sus glándulas y de su cuerpo, producir sangre rica y pura, fortalecer su mente y su memoria y hacer que se sienta usted como un hombre nuevo. En efecto, este nuevo descubrimiento que es una medicina casera en forma de tabletas agradables y fáciles de tomar, pone fin a las operaciones glandulares y empieza a pro-

ducir nuevo vigor y energía en poco tiempo y a pesar de esto es absolutamente inofensivo y obra de manera natural.

El éxito de este descubrimiento sorprendente llamado Varko ha sido tan grande en los Estados Unidos, que hoy se vende aquí en todas las farmacias y boticas bajo la garantía de dar completa satisfacción. En otras palabras, Varko hará que usted se sienta lleno de vigor y energía, y más joven. Un frasco de 48 tabletas Varko especiales, de fuerza doble, cuesta poco y usted está además protegido por la garantía.

Varko
Devuelve Vigor y Vitalidad

De todos modos este aumento significa un progreso, un avance; el empuje agrícola del país ha sido mayor y el esfuerzo redoblado. Es lo que se requiere. Que se empleen

a fondo todas las fuerzas productoras de la nación para que ésta se basta, en primer término. Después, y de ser ello posible, que ayude a las naciones vecinas ampliamente, con todo su poder

SECRETARIA DE HACIENDA

Lista de Materiales

BAJO ASIGNACION DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA QUE REQUIEREN

CERTIFICADO de NECESIDAD

para su exportación durante el 4º Trimestre de 1942

- ACIDO ACETICO
- ACONITO
- AMONIACO ASCORBICO SINTETICO
- BAUXITA
- HOJAS DE BELLADONA
- RAIZ DE BELLADONA
- BERILIO BERILIUM contenidos de BERILIUM
- BROCHAS, PINTURA Y BARNIZ DE PELO CORTO
- BROCHAS, PINTURA Y BARNIZ DE PELO LARGO
- CADMIO, metálico
- ALCANFOR
- TETRACLORURO DE CARBON
- CASTOR MEDICINAL (aceite de castor)
- TINTAS DE ALQUITRAN DE HULLA
- COBRE, LATON Y BRONCE
- COBRE, sin manufacturar
- COBRE manufacturado
- LATON Y BRONCE, sin manufacturar
- CORCHO Y PRODUCTOS DE CORCHO:
- Natural.
- Trozos y discos
- Empaques de corcho
- Aisladores de corcho
- TAPITAS DE BOTELLA CONTENIENDO CORCHO
- PULPA DE ALGODON
- DIGITAL
- ERGOTA
- ESPARTO FLOUR
- IPECACUANA
- PLOMO:
- METALICO
- SOLDADURA
- BABBITT
- OTRAS MANUFACTURAS DE PLOMO
- FERROMANGANESO
- MERCURIO, metálico

- MICA:
- GROUND MICA
- BUILT-UP
- HOJAS DE MICA (usos eléctricos)
- HOJAS DE MICA (uso estratégico)
- FERRMOLIBDENO
- NIQUEL
- Niquel, metal monel y derivados de niquel (lingotes, barras, planchas, láminas, etc.)
- RESISTENCIAS ELECTRICAS DE NIQUEL CROMADO
- MANUFACTURAS DE NIQUEL
- MATERIALES PLASTICOS
- RESINAS SINTETICAS ALKYD
- RESINAS SINTETICAS DE UREA
- MATERIALES PLASTICOS DE NITRATO DE CELULOSA
- MATERIALES PLASTICOS DE ACETATO DE CELULOSA
- CLORATO DE POTASIO
- PLATINO Y METALES ALIADOS
- SALES DE POTASIO, CLORURO DE POTASIO Y SULFATO DE POTASIO
- PERMANGANATO DE POTASIO
- PROCAINA
- SALES DE ESTRONCIO:
- Nitrato, exalato, peróxido, carbonato
- cloruro, sulfato y otras sales de estroncio
- FERROTUNGSTENO
- HIDRO CLORURO DE TIAMINA
- URANIO sales y compuestos
- FERROBANADIO
- PULPA DE MADERA
- ZINC:
- PLANCHAS, LAMINAS O BLOCKS
- HOJAS Y TIRAS
- POLVO
- OTRAS MANUFACTURAS DE ZINC
- HARRY M. FERNANDEZ E.
- Jefe Oficina Defensa Económica



MI CANDIDATURA SE HA FRUSTRADO...

Tanto pensar en mi candidatura! ¡Cuántos desvelos! ¡Qué de gestiones con mis amigos! ¡Cómo me devané los sesos pensando en que yo sería el hombre y sin embargo, la amarga realidad es que tendré que buscar un campito en alguno de los partidos que están organizados!

Yo me declaré candidato. Quise formar una especie de Unión Nacional o algo por el estilo, y comencé a trabajar. La verdad es que yo, Modesto Retana, oriundo de Río Segundo, mayor, soltero, con posibilidades y con amigos, algo inteligentillo, según creo, decidor y entrador, vertical, por aquello de que todavía los años no me han encorvado, mucho que digamos, me hicieron pensar en mí mismo. Yo soy de aquellos que se quieren a sí y para sí, arda a quien le arda, grite quien grite, se indigne quien se indigne o se ría quien lo quiera. Pero así soy yo. Así desde chiquitillo y esto que apenas Modesto Tilarán mi otro viejo amigo desde hace tanto tiempo corrido del cerco de la actualidad, si me iguala en esto de traginar por los caminos de la existencia, en la que he tenido tantos líos que si me muriera, con seguridad que Tristán me dedicaría una "Caravana de su vida". Con esto está dicho todo.

Pero los sueños, sueños son y a estas alturas, después de pasearme muy coqueto por la Avenida Central, aceptar matches de fútbol, regalar bolas, saludar viejillos, palmotearle la espalda a las gentes del campo, vestirme de purito gamonal unas veces y en otras de vaquero, haber ido dos veces a bañarme en el mar de Puntarenas, coquetear con León y tirarle a Picado y hacerme llamar el hombre de la situación, me hallo en la estacada, sin Inés y sin retrato, o dicho más claro: sin candidatura y sin candidato. Lo que es uno de torcido en estos tiempos trejados con "jota" de la guerra. Hasta en esto he salido sacrificado. ¡Bendito sea Dios!

Mi candidatura se ha frustrado.

Ahora tengo que comenzar a ponerme bien con los de la "oligarquía". Y con lo que les he tirado, porque a decir verdad, yo quería sacar de esto mi astillita. Pero no me tomaron en serio y lo que hice fué hacerles la propaganda. Me salió la venada careta. Porque, para verdades el tiempo, y para torcido en política, yo. Ni León que todavía cree en él. Por lo menos sabe que se lo ha dicho Licho.

Para terminar. Me agarró e matarile de la candidatura. Lancé y naufragué sin que alguien quisiera sacarme. Por esto como gato escaldado, huye del agua fría, termino exclamando:

este oficio no me gusta, matraile, rilerón...

MODESTO RETANA.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

PELIGROSA CUNA BRITANICA LLEGA A 50 MILLAS AL SUR DE BENHASI AMENAZANDO SERIAMENTE LA RETIRADA DE ROMMEL

EL CAIRO, Egipto, 19 UP. —Indican las informaciones autorizadas que una columna británica que se desplaza con gran rapidez ha rebasado la llamada joroba de Libia llegando a un punto situado a cincuenta millas al sur de Bengasi amenazando seriamente las formaciones de retaguardia de las fuerzas del eje, que huyen desesperadamente en dirección de El Aghila donde esperan establecer una línea de resistencia. El ejército del sur de las fuerzas británicas se encuentra en la zona de Antelat a ochenta millas al norte de El Aghila y a quince millas del golfo de Sirte y puede percibir ya la carretera de la costa que va de Bengasi a Agedabia. Por el norte las tropas británicas continúan acentuando su presión en la parte de la costa en dirección de Bengasi, mientras las escuadrillas británicas y norteamericanas atacan a las ordenadas formaciones germano italianas que se retiran con mayor rapidez posible.

HAN ZANJADO TODAS SUS DIFERENCIAS MIENTRAS DURE LA GUERRA los PATRONOS y OBREROS de los ESTADOS UNIDOS

INJUSTAMENTE SE TIENE DETENIDO EN PUERTO CORTES A JUAN IGNACIO ARGUEDAS

MOTIVO DE LA INJUSTA DETENCION ES QUE ARGUEDAS SE HA ECHADO LA ENEMISTAD DE DOS AUTORIDADES DICE DON MARIO SEGURA EN CARTA ABIERTA AL SRIO DE GOBERNACION

o. Cortés 12 de nov. de 1942. Señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación. En José. Señor: Como costarricense y como ciudadano en pleno uso de mis derechos, vengo ante usted a exponerle lo siguiente: Llevé de residir en este centro menos de cinco años, lapso durante el cual me he dedicado a trabajar en mi oficio, que es la

carpintería; oportunidad que me ha permitido el honor de relacionarme con los señores del comercio y población en general de este tan digno y próspero cantón. Y es precisamente con conocimiento absoluto de este apartado rincón de la república, que vengo en mi condición de hombre honesto y trabajador, atributos que aquí no hay quien se atreva a poner en tela de duda, a protestar por la infamia que se ha cometido

en la persona de don Juan Ignacio Arguedas, al calificarlo de pernicioso y de ser ya un peligro para los pacíficos pobladores de este lugar. Me voy a referir muy ligeramente al señor Arguedas, a quien tengo el honor de conocer desde hace algún tiempo; no al ogro a quien han mal recomendado ante la Secretaría de Gobernación, las dos únicas personas que aquí lo adversan. Llámense éstas Miguel Meneses y Raúl Carazo, jefe político el primero y subinspector de hacienda el segundo de esta localidad.

Que el señor Arguedas es dueño de un pasado tenebroso según sus muy "honorables e inmaculados" detractores? Perdóname si peco de atrevido cuando pienso que en el mundo no existen mortales impecables, y que si los hay, éstos no pasan de dos en toda la redondez del globo: El señor Meneses y el señor Carazo.

El señor Arguedas no es peligroso como vecino de Puerto Cortés, constituirá, no me opongo; el más grande malestar de las autoridades a que he hecho alusión, y todo porque como funcionarios, iste los ha atacado desde las columnas de los periódicos y en los tribunales comunes, por lo que casi siempre, (a juicio del señor Arguedas) estropean la ley maculando así, la majestad alabastina de nuestra hermosa democracia.

Pero, el que estos señores armados de revólver y de relucientes crucetas, no lo quieran; no es la legal demostración de que todo este vecindario lo aborrezca. Dos individuos no constituyen la población de Puerto Cortés, y Puerto Cortés, en cualquier momento estará pronto a demostrar con la honradez de sus firmas, de que el señor Arguedas nunca ha sido para los moradores de este lugar el "hombre peligroso" como lo han calificado sus enemigos personales... Desconozco el pretérito del señor Arguedas, razón por la que sólo me concreto al presente de este señor, a quien reconozco méritos de indiscutible luchador, de hombre sin vicios, de enemigo irreconciliable de la cantina y de todo lo que signifique mácula a la moral del individuo, bellas cualidades a las que debe su modesta posición económica, porque a decir verdad, el señor Arguedas, ha hecho sus economías y muy limpias en esta latitud de nuestro mapa.

Aquí, insisto en que después de las personas ya mencionadas, y con la única excepción del señor José Villalobos Brenes, quien hace muy pocos días tuvo con él un pequeño incidente, no se consigue otro malqueriente más del señor Arguedas, y al decir es-

LA COOPERACION ENTRE ELLOS SE HA ESTABLECIDO DE ACUERDO CON EL PLAN NELSON, DENOMINADO ASI PORQUE FUE DONALD NELSON QUIEN LO SUGIRIO

Tanto los obreros como los patronos se han identificado plenamente para trabajar intensamente por ganar la batalla de la producción bélica, como ya lo estamos viendo.

Han quedado completamente eliminadas las fricciones entre ambos grupos lo que ha sido de enorme beneficio para la poderosa industria norteamericana

Los patronos y obreros de los Estados Unidos, según lo ha declarado el señor John Chamberlain, Director de la Oficina de Relaciones Obrero-Patronales de la Casa de la Libertad, han zanjado todas sus diferencias mientras dure la guerra y se preparan decididamente a ganar la batalla de la producción.

La cooperación entre ellos se ha establecido de acuerdo con el "Plan Nelson", denominado así a causa de que fué el señor Donald Nelson, Presidente del Consejo de Producción de Guerra de los Estados Unidos, quien primero lo sugirió.

El señor Chamberlain expresó, en un reciente boletín, que más de 1.200 fábricas dedicadas a la producción de materiales de guerra, en las cuales trabajan dos millones de personas, además de más de 1.200.000 disponen de comités obreros-patronales. Además de esto y con el fin de borrar las menores diferencias o suprimir las quejas de los trabajadores, el comité sugiere planes para aumentar la producción, reduciendo el tiempo necesario para la ejecución de ciertas operaciones. En esta forma quedan prácticamente eliminadas las fricciones entre ambos grupos.

Dos de los más prominentes industriales norteamericanos respaldaron dicho programa, aun desde antes de que fuera aprobado definitivamente y sólo se hallaba en discusión. Estos industriales con el señor Andrew Jackson Higgins, constructor de barcos de Nueva Orleans y el señor Henry J. Kaiser, constructor de presas gigantes, a la vez que decidido partidario del transporte aéreo. Refiriéndose al éxito del plan, el señor Kaiser explicó, poniéndola como ejemplo, la aceptación que había tenido, por parte de la cuadrilla de caldereros de su astillero de la costa occidental, el plan que propuso para la "Bureau of Labor-Industrial Relations of Freedom House", la construcción de aviones de carga, no obstante que esto los dejaría cesantes. El periódico de la unión local de caldereros expresó la siguiente opinión: "Si el señor Kaiser puede contribuir mejor al esfuerzo de guerra, lo hago con la convicción íntima del que no se halla equivocado... Me responsabilizo dentro de mi condición de costarricense y de ciudadano, por todo lo que aquí dice, y al efecto pido con todo

ra fabricando aviones de carga, que construyendo barcos— nosotros estamos de parte suya, aun cuando ello signifique la pérdida de nuestro trabajo".

"Ese es —dijo el señor Kaiser— el espíritu de hombres a quienes se trata como a seres humanos".

Un industrial ha dado a conocer que su firma, que tiene un contrato para la construcción de barcos con el gobierno, ha podido reducir, de nueve días a tres y 18 horas, el tiempo necesario para taladrar los remates de proa en los cascos, debido a esta mejor cooperación entre los trabajadores y la gerencia.

Una fundición de acero informó que había superado su más alto rendimiento de junio y otra anunció que había batido en tres meses de funcionamiento 65 "records" de producción.

El señor Chamberlain manifestó que el 72 por ciento de los trabajadores pertenecientes a estos comités conjuntos eran miembros de las uniones y que una sola de estas uniones tenía 150 comités en la industria respectiva.

"Hoy día, un número cada vez mayor de firmas industriales están dispuestas a pagar el precio que significa para ellas el afianzamiento de los sindicatos de trabajadores, debido al aumento de la producción que eso determina. Mirando hacia el futuro, la administración de las industrias espera que persistan los comités obrero-patronales en el mundo de la post guerra, haciéndose cada vez más evidente que sus esperanzas de prosperidad económica dependen más del volumen de la producción que de la tasa de los beneficios. Y si la existencia de los comités conjuntos determina el aumento de la producción —habiéndose hasta ahora poco menos que milagrosos los resultados obtenidos por la genuinamente democrática cooperación entre los trabajadores y la administración de los industriales— es consecuentemente del propio interés de los industriales el ver que ellos se mantengan en funcionamiento en la era de post-guerra", dice una información de Washington.

respecto al señor Secretario de Gobernación, para que la justicia no sea burlada en beneficio de unos cuantos, ordene se levante información acerca de la conducta del señor Arguedas, en este

COMISION DE FIESTAS 1942 - 1943

San José

A LOS LICITANTES DE

Ganado para las Corridas

Mascarada

Comparsa

Marimbas

Carrozas

Orquestas

Fantoques

Pilarmonías y

Servicio de Altoparlantes

SE LES AVISA:

I.—Que habiendo acordado la Municipalidad un día más de Fiestas, y a fin de darles oportunidad de reformar sus propuestas, la Comisión ha dispuesto proponer hasta el próximo sábado 21 del presente a las 16 horas, la adjudicación de los correspondientes contratos.

II.—Que las ofertas formuladas se han mantenido y se mantienen en sus correspondientes sobres cerrados, tal y como habían sido presentadas.

III.—Que los días señalados para las Fiestas son los siguientes:

29 de Diciembre, vísperas -

30 y 31 de Diciembre;

1º, 2 y 3 de Enero de 1943.

M. A. MATAMOROS, PRESIDENTE

R. MONTAGNE CARAZO, SECRETARIO

Enorme satisfacción causa la noticia de la cuota extra de gasolina para diciembre

MUY BIEN COMENTADA HA SIDO LA DISPOSICION DE LA JUNTA DE RACIONAMIENTO DE DAR ESA CUOTA EXTRAORDINARIA, FUERA DE LO NORMAL.

A los autobuses se les dará 30 galones, autos de servicio público 30 galones, autos particulares 12 galones, motocicletas 2 galones y camiones de carga 20 galones extra.

Los cupones para obtener esta gasolina serán distribuidos a los dueños de vehículos durante la primera quincena, así como también los correspondientes al mes de enero. — Se dará también gasolina a los empresarios de diversiones en la Plaza González Viquez.

Nuestro colega LA TRIBUNA en forma exclusiva dió cuenta en su edición de esta mañana, de la decisión de la junta de racionamiento de la gasolina, de conceder una cuota extra para el mes de diciembre, en vista de las necesidades que tiene toda la gente de movilizarse con motivo de la navidad y de las fiestas de fin de año.

Esta cuota adicional, se dará a-

demás de la cuota ordinaria del mes y comprende la siguiente cantidad: autobuses 30 galones, autos de servicio público 30 galones, autos particulares 12 galones, motocicletas 2 galones y camiones de carga 20 galones, extra.

Los cupones para retirar esa gasolina, serán distribuidos por la junta de racionamiento, durante la primera quincena del mes de

diciembre, así como también los que corresponden al mes de enero, que podrán retirarse desde diciembre.

Hemos podido apreciar la satisfacción que ha caustado en el público esta disposición de la junta, la que se ha comentado muy bien, expresándose que así podrán movilizarse perfectamente en diciembre todos los dueños de vehículos.

Podemos informar también que se dará la gasolina necesaria a todos los empresarios que establecen diversiones en la plaza González Viquez movilizadas con gasolina, tales como los caballitos, ruidas de Chicago, trencito, etc.

INHUMANO HASTA

(Viene de la Pág. UNO)

manos, tratos que se les dió por lo que se los enviara a lugares donde puedan recibir un eficiente cuidado médico. Este grupo perteneció a la brigada internacional española y al buscar refugio en Francia fué expulsado al Africa. No se envió británicos ni norteamericanos a Argel en 1940 cuando las autoridades de Vichy, encabezadas por Laval, resolvieron utilizar la mano de obra de los concentrados para la construcción del ferrocarril Dajar-Sahara. Se sabe que al tener conocimiento los miembros de la brigada y se los emplearía en esos quehaceres, se revelaron siendo fusilados ciento cincuenta de ellos. Los españoles que consiguieron evadirse de ese campo de concentración expresaron que las condiciones de vida son allí "horribles" y que los presos eran obligados a trabajar de día y de noche y no se los proveía de ropas cuando se

gastaban las propias. A la menor indiscreción e indisciplina agregan, los guardias condenaban a los presos a trabajos de tracción en lugar de caballos. Se les colocaban con cepos dejándolos expuestos en los días candentes de sol o en las noches heladas. Se les suprimían también la ración de agua y alimentos. Entre los libertados se encuentran dos enemigos mortales de Hitler ambos alemanes. Uno es Hornigk, exdiputado del Reichstag y dirigente del movimiento antirracista clandestino, mientras que el otro es Victor Priess también dirigente antihitlerista, quien huyó de Alemania en 1936. Hay otros doscientos hombres de la misma condición política internados en diversos puntos de Argelia, pues se recordará unos doscientos republicanos luego de cubrir la retirada de la población civil hacia Francia, luchando contra los franquistas, pasaron también al territorio francés y entregaron sus armas a la gendarmería fronteriza. Posteriormente se los trasladó al Africa.

IRIS FLORES ARTISTA

(Viene de la página UNO)

Jacqueline Nadine Murray, de Cuba. La señorita Dominguez es hija del general Martínez, presidente de El Salvador y esposa del cónsul salvadoreño en Los Angeles. La señorita Flores es nieta del un expresidente de Costa

Rica y desciende de la casa española de Los Duques de Alba. La señorita Sacasa es hija del doctor Juan Bautista Sacasa, expresidente de Nicaragua. Rosalinda Rusell se separa momentáneamente del cine, pues espera un hijo por primera vez. Es esposa del teniente Fred Brisson, de la aviación del ejército.

ESPANTOSO CRIMEN

(Viene de la Pág. UNO)

José Vásquez Sequeira es el nombre de la víctima, trabajador nicaraguense con muchísimos años de vivir en el país, de 38 años de edad. Hace unos veinte años tropieza con una guanacastea llamada Rosa Angélica Mendoza, la que ahora tiene sesenta años, y se juntaron a vivir. Ella era viuda y con varios hijos.

Refiere la señora que en los últimos años él tomaba mucho licor y con frecuencia llegaba borracho a la casa habiendo sido objeto de toda clase de vejámenes y maltratos. La noche del crimen, llegó borracho y pudo acostarlo, pero a las cuatro de la madrugada se levantó suponiendo ella q-

para irse al trabajo. Ella le hacía el almuerzo, cuando llegó José y siguió tomando licor. Siguió sus maltratos a la señora, haciéndole una herida en un brazo, y dándole una trompada en un ojo. Fué entonces cuando ella se armó de un cuchillo de la cocina y se lanzó sobre él sin el propósito de causarle la muerte, según dice en su declaración.

Desgraciadamente el cuchillo se lo enterró en el propio corazón, causándole la muerte enseguida. El secretario de la agencia principal de policía, fué al lugar del suceso, reconoció el cadáver y de tuvo a la señora.

Corresuonsal.

SE TRABAJA CON GRAN ACTIVIDAD EN LA CONSTRUCCION DEL PEDESTAL DE SARMIENTO



El pedestal sobre el que habrá de erguirse el busto de Sarmiento va ya muy avanzado, según lo hemos podido constatar. La efígie del gran educador y estadista, quedará colocada en uno de los lugares más visibles de la ciudad, precisamente en la intersección de las Avenidas San Martín y Bolívar.

La obra está siendo dirigida por el ingeniero Truque y quedará terminada dentro de pocos días. La inauguración se anuncia para el "Día del Maestro", fecha la mejor para este acontecimiento, pues Sarmiento fué, por sobre todos los altos destinos que ocupó el Maestro por antonomasia.

Se hacen preparativos para que ese acto revista todo el esplendor que merece, acto que estará distinguido con la presencia de los niños de numerosas escuelas, y en el cual tomarán parte activa el representante argentino, doctor Loudet, la Gobernación y el Municipio de San José, y las autoridades de Educación.

El busto del gran Sarmiento es obra de uno de los más eminentes artistas argentinos, el escultor Luis Perloti, varias veces premiado en certámenes artísticos. El público ha tenido la oportunidad de admirar esta obra que, como se ha informado ya, ha estado en exhibición en una de las vitrinas de la Librería Española.

¿Por qué nadie se enamora de mí?



Cuando alguien se interesa en Margarita, no es por mucho tiempo. ¿Qué diferente sería si ella cuidara más su aseo de las axilas — si usara Mum, por ejemplo! Es muy fácil de aplicarse. Una palmadita en cada axila y queda una protegida todo el día. Mum no daña la ropa, ni irrita la piel. Puede usarse aun después de vestida o de rasurarse las axilas. ¡No aleje a sus pretendientes! Compre Mum hoy mismo.



... Use Mum también en las toallas higiénicas, por pulcritud

41-M-4

MUM QUITA EL OLOR DEL SUDOR

ROMA DICE QUE TUNEZ ES EL TRAMPOLIN PARA LA INVASION DE EUROPA

LONDRES, 20.—UP. — Radio Roma declaró que el norte de Africa era el trampolín desde el cual las fuerzas norteamericanas se lanzarían contra Europa y añadió que la hora de valía ha sonado.

NUEVOS TRIUNFOS RUSOS TUAPSE

MOSCU, 20.—UP. — Según datos precisos, en combates anteriores fueron destruidos no 17 tanques alemanes, sino 36. Al

noreste de Tuapse nuestras tropas mantuvieron en posiciones ocupadas y rechazaron ataques de pequeños grupos enemigos. En el frente noroeste hubo dos los de artillería.

PORTUGAL INTERESADO EN LA SITUACION DE AFRICA

LONDRES, 20.—UP. — La radio de Bruselas transmitió un despacho de Lisboa señalando que el gabinete portugués se reunió anoche con la presidencia del doctor De Oliveira Salazar y trató la situación nortáfricana.

INJUSTAMENTE

(Viene de la Pág. TRES)

centro, a fin de que la verdad respalde y la razón se imponga. Pero, que para estas diligencias, se nombre a una autoridad que no sea de las de aquí, es decir, que no esté ensañada contra el señor Arguedas, ya que de no ser así, la justicia se vería una vez más encarnecida por los que en su afán de aniquilar al enemigo, les importa un bledo que la esencia y finalidad de la justicia se destruya...

Para terminar, es bueno que conste que los funcionarios alu-

didos, no me antipatizan y que antes bien me recen respeto y simpatía; que si en estos momentos he salido a la defensa del señor Arguedas, es porque honradamente desestimé lo que la maledicencia se ha propuesto hacer de él, y porque me duele que a un trabajador como yo, se trate de ultrajar al amparo de una deshonorable y liliputiense posición social.

Del señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, con todo mi respeto.

MARIO SEGURA B.

LO MAS REPRESENTATIVO

(Viene de la Pág. UNO)

Los Pupo, doctor don Leonidas Poveda Estrada, don Leonidas Poveda Echeverría, don Pablo Angulo Roger, don David Gutiérrez Rojas, don José Mendoza Alfaro, don Miguel Angel Robles, don Víctor Sáenz Guerrero, don Patricio Solís, don Próspero Mena, licenciados don Humberto Hernández Piedra, don Hermógenes Mata, don Juan Guido Matamoros, don Daniel Venegas, don Joaquín Barrantes Elizondo, don Fabio Herrera Jenkins, don Antonio Yunén Maklouf, don Roberto Madrigal, don Celín Agüero, don Próspero Marín, don Eduardo Monge Bermúdez, don Francisco Zavaleta Chavarría, don Carlos R. Bonilla Durán y muchos más.

Entre las nuevas adhesiones con que se prestigia el partido Republicano Nacional, se hallan las de los cultos caballeros don Luis Uribe, don Víctor Manuel Aguilar, doctor don Car-

ULTIMA HORA

TODO EL TERRITORIO DE TUNEZ, MENOS BIZERTA, EN PODER DE LOS ALIADOS

URGENTE—CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NORTE DE AFRICA, 20 UP.—De fuente autorizada se anuncia que virtualmente todo el territorio tunecino, excepto la zona de Bizerta, tunecina, está en poder de los aliados.



GENERAL ALEXANDER,

Jefe de las fuerzas aliadas en Túnez que dominan virtualmente todo ese territorio, excepto la zona de Bizerta

EL REY CAROL TESTIGO EN UN PROCESO POR ACTIVIDADES CONTRA LA SEGURIDAD CONTINENTAL

DETROIT, 19 — UP. — El abogado de los dos sacerdotes o todoxos rumanos acusados de espionaje informó que intentará traer como testigo al ex rey Carol de Rumania. El abogado L. Meyron Marke señaló que en México donde reside Carol calificó de "bajas intriga" el procesamiento de los dos prelados rumanos. Son ellos el Padre Glighaerie Meraru destinado jefe del movimiento Rumania Libre y el padre Stephan Opreatu a los que también se acusa de no haberse inscrito como representantes de una potencia extranjera. Los funcionarios federales manifestaron que entre las actividades de los acusados figuran los esfuerzos para designar al ex Rey Carol jefe de un Gobierno rumano en el exilio con sede en los Estados Unidos acción que descongelara gran cantidad de oro rumano bloqueado a raíz del estado de guerra norteamericano, rumano. George Zamfir Director de publicaciones rumanas en los Estados Unidos sostuvo ayer en el tribunal que es inocente de los cargos de espionaje y de agente extranjero formulados contra él. Este, como los sacerdotes pueden recuperar la libertad provisional previo pago de una fianza de 10.000 dólares cada uno.

LOS FRANCESES RECHAZARON VARIOS ATAQUES NAZIS EN TUNEZ

LONDRES, 20. UP. Radio Marruecos transmitió el primer comunicado de las autoridades francesas de Túnez que luchan con los aliados contra las fuerzas germanas el que lleva el número uno y dice "las fuerzas alemanas iniciaron las hostilidades. Durante el día de ayer las fuerzas francesas con la colaboración de contingentes aliados rechazaron varios ataques enemigos contra la zona occidental de Túnez.

7 Y MEDIO MI. . .

(Viene de la página UNO)

bert Patterson, declaró que en el concepto de los peritos en asuntos militares, un ejército norteamericano de siete millones quinientos mil hombres podría decidir la guerra en favor de los aliados. Señaló que los satélites del eje desarrollaron un plan de la organización de un ejército de 14 millones de hombres, mientras que el Japón tiene un ejército de tres millones. Añadió que Rusia y Gran Bretaña tienen un ejército numéricamente muy inferior y que el total de los norteamericanos que actualmente están en filas es en proporción a la población, mayor que el de sus aliados. Patterson expresó que los Estados Unidos espera enviar al extranjero a un millón de hombres hasta el fin del año corriente.

PRIMERA VICTORIA ALIADA EN TUNEZ

CUARTEL GENERAL ALIADO en Africa del Norte, 20. UP. El alto comando informa que una compilación de las informaciones del frente demuestra que los aliados prosiguen su penetración por todo el territorio de Túnez con excepción del pequeño sector del noreste, en las inmediaciones de Bizerta y Túnez. Agrégase que la fuerza mixta de norte América, británica y francesa obtuvo el triunfo en la primera fase de la lucha obligando a los alemanes a retirarse.

COMUNICADO DE ROMA

NUEVA YORK, 20. UP. — La radio de Roma transmitió el siguiente comunicado del alto comando italiano: En el frente de Cirenaica hubo choques entre patrullas de reconocimiento. Fueron destruidos algunos vehículos blindados enemigos. En la zona de Agadhbia se tomó prisioneros a los tripulantes de un avión enemigo derribado por nuestra artillería anti-aérea. Los barcos británicos y norteamericanos surtos en los puertos de Africa del Norte Francesa fueron repetidamente atacados por nuestros bombarderos.— Dos aviones Curtiss fueron derribados en combate aéreo por los cazas alemanes. Durante la noche aparatos británicos arrojaron bombas en los alrededores de Catania. Hubo algunos daños materiales, pero no se registraron víctimas. Cayó a tierra un avión Wellington alcanzado por proyectiles anti-aéreos. En la zona de Lanzorinese fueron capturados cinco aviadores, uno de ellos oficial, participante en el ataque contra Turin del 18 de noviembre en la noche que fué derribado.

No pasará por Costa Rica el Presidente del Ecuador



PRESIDENTE PRADO

ENCUENTROS DE TANQUES Y ARTILLERIA EN TUNEZ

LONDRES, 20.—UP. — Las unidades del general Anderson se adjudicaron la victoria en el primer encuentro en que participaron tanques e infantería. Los alemanes perdieron una porción considerable de sus vehículos y pertrechos, creyéndose que utilizaron en la acción los mejores que tienen en el protectorado. Las pérdidas británicas fueron escasas en comparación con las del enemigo. En la batalla entre fuerzas germanas y norteamericanas al sur de donde lucharon alemanes y británicos, el enemigo lanzó cuatro rápidos ataques. Todos ellos fueron rechazados y los alemanes se vieron forzados a replegarse a nuevas líneas. En un combate previo librado ayer al anochecer, también se desbarataron tentativas enemigas en la carretera que lleva de Argelia a Bizerta. Los germanos perdieron ocho de los treinta y cuatro tanques y se anuncia que los británicos destruyeron 14 más. Se sabe que las fuerzas alemanas están estableciendo posiciones en un semicírculo de defensas que distan unos sesenta kilómetros de Bizerta y Túnez. Al mismo tiempo la Luftwaffe realiza continuos ataques contra las columnas anglonorteamericanas que avanzan para atacar aquellas líneas. Según un portavoz del cuartel general, puede esperarse que habrá más y más ataques aéreos.

MUY POCO EFECTIVAS LAS ARMAS ALEMANAS FABRICADAS EN 1942

MOSCU, 20.—UP. — El corresponsal de "Izvestia" en el frente de Ordzhonikidze, P. Nikitin, informa que casi todos los proyectiles alemanes tienen el sello de fabricación en mil nueve cientos cuarenta y dos y han sido manufacturados con hierro, en vez de cobre. Agrega que en las posiciones rusas han caído muchos proyectiles y granadas de artillería sin estallar y que todo indica que en contraste con las excelentes cualidades que las caracterizaban el año último, ahora son muy malas las armas y municiones alemanas.

EN LA MAÑANA DE HOY TOMO EL ESTRATOESFERICO QU ELO CONDUJO DIRECTAMENTE DE PANAMA A GUATEMALA Y DE ALLI A MEXICO

Se le esperaba esta tarde en San José, de paso para el norte, hoy mismo llegará a Estados Unidos

En un diario de la tarde de ayer se informó que el presidente Arroyo del Río, del Ecuador, pasó ayer por San José con destino a Washington. La noticia es enteramente falsa. El presidente Arroyo del Río no ha pasado ni desgraciadamente pasará por nuestra capital.

Ayer llegó a Panamá, durmió allí y está mañana siguió en el estratoesférico directamente a Guatemala de donde prosiguió al norte.

Sentimos que nos haya priva-

do del placer de estrechar su mano.

El cable de hoy dice así: Ciudad Guatemala, 20. UP. Arroyo partió para México a las seis cuarenta y cinco, siendo despedido por un representante del presidente Ubico, por el subsecretario de Estado, el presidente de la asamblea nacional y otros altos funcionarios del Gobierno y jefes militares, así como también por los miembros de las embajadas de Ecuador y México.

DESDE EL NORTE Y EL SUR CONVERGEN HACIA BENGHAZI LOS ALIADOS

EL CAIRO, 20.—UP. — El estado mayor de las fuerzas imperiales británicas y el alto comando de la aviación expedieron el siguiente comunicado: El Octavo Ejército prosiguió ayer su avance al norte y al sur de Benghazi. Veintiocho tanques, veinticuatro cañones y doscientos cincuenta vehículos a motor fueron tomados o destruidos por nuestras tropas entre Martuba y Slonta, a unos treinta y dos kilómetros al sur de Cirene. El miércoles a la noche continuaron los ataques contra el aeródromo de la ciudad de Túnez. Se logró hacer impactos en los hangares y se causaron incendios. Ayer fué reducida la actividad aérea de Africa. Nuestros cazas derribaron a un "Junker 88" y un Messerschmidt 110. Regresaron a sus bases todos nuestros aparatos que participaron en estas operaciones".

EL CANCELLER SALAZAR FESTEJADO EN MEXICO

MEXICO, 20.—UP. — El canciller guatemalteco, doctor Carlos Salazar, fué objeto anoche de una recepción ofrecida por el gobierno mexicano en los salones del ministerio de relaciones exteriores, la que contó con la asistencia del cuerpo diplomático. Anteriormente Salazar fué recibido en forma oficial por el presidente Avila Camacho en su despacho del palacio nacional.

5 MIL BAJAS EN TRES DIAS TUVIERON LOS ALEMANES

MOSCU, 20.—UP. — Oficialmente se informó que en el sector de Stalingrado la infantería y los ataques alemanes irrumpieron en las líneas rusas. Al noreste de Tuapsé los rusos defendieron con éxito una posición que conquistaron recientemente y rechazaron los ataques lanzados por el enemigo. En el sector de Volkhov las fuerzas so-

viéticas realizaron importantes operaciones de reconocimiento y desbarataron las tentativas de los alemanes de recapturar una localidad habitada de la cual habían sido desalojados hace algunos días. Termina diciendo la información que los alemanes tuvieron 5.000 bajas.

NO HUBO CAMBIOS EN RUSIA

MOSCU, 20.—UP. — El comunicado de mediodía emitido por el alto comando soviético, dice: "En la noche del 19 al 20 de Noviembre no ocurrieron cambios sustanciales en los frentes de combate".

GANADA POR LOS RUSOS LA BATALLA DE ORZHVD KIEZE

MOSCU, 20.—UP. — La batalla de Orzhvdkieze comenzó aproximadamente el primero de noviembre y llegó a su momento decisivo once días más tarde, cuando las baterías soviéticas pusieron en franca fuga a las formaciones enemigas de tanques e infantería motorizada. Se continuó luchando, sin embargo, hasta que los contraataques rusos quebraron toda la línea alemana y después de infligirle una derrota total obligaron a la principal avanzada enemiga a retroceder.

REANUDADOS LOS ENVIOS EN MASA DE OBREROS FRANCESES A ALEMANIA

LONDRES, 20. UP. — A juzgar por las informaciones de Radio Vichy, se ha reanudado el envío en gran escala de obreros franceses a Alemania. Ayer partieron de París tres trenes con trabajadores y otros lo hicieron de Marsella, Niza y otras ciudades más. La emisora propaló también un despacho de París anunciando que se intensifican los preparativos para poner en libertad al primer contingente de veinticinco mil prisioneros de guerra franceses de acuerdo con el convenio para el canje de los mismos por obreros.

MUNDO SOCIAL

LA COMIDA DE ESTA NOCHE



Señora doña OLGA LARA DE ROBERTO

Esta noche en su residencia en el barrio de Amón, los jóvenes esposos don Jorge Robert y su bella señora doña Olga Lara de Robert, ofrecerán una comida a un grupo de sus amistades. LA RAZON aprovecha la oportunidad para rendirle su galante homenaje a la señora de Robert Luján.

LA SUNTUOSA FIESTA DE MAÑANA EN LA NOCHE EN EL CLUB UNION



Señorita FLORA BUSTAMANTE

Del florido conjunto de señoritas concurrentes a la suntuosa fiesta danzante de mañana en la noche en el Club Unión en honor de la linda damita Melidita Carvahlo y de su prometido, el joven don Jaime Guell, con motivo de su próximo enlace. En toda la sociedad josefina existe enorme entusiasmo por asistir mañana al mencionado festival, que dados sus preparativos resultará sin duda, un completo éxito.

DE MEXICO POR LA VIA AEREA



Don CARLOS FRANCISCO JINESTA

El próximo domingo por la vía aérea llega al país, nuestro estimado amigo don Carlos Francisco Jinesta, hijo de don Carlos Jinesta, ministro de Costa Rica en México y de su culta señora esposa doña Sarita de Jinesta.

También llegan en el mismo avión, la estimable señora doña María Ingalla de Coronado y su señorita hija Julieta Coronado. LA RAZON les adelanta su atento saludo de bienvenida.

LA FIESTA DE MAÑANA

Organizada por las señoras doña Julieta Brenes de Echandi y doña Dyalá Jiménez de Lankaster y por las señoritas Hilda y Violeta Soto Field, mañana en la tarde en El Sesteo, todas las amistades de la bella señorita Estrella Povedano Field, y de su prometido, el joven norteamericano Mr. Pane Day que ayer llegó de los Estados Unidos.

GRANDIOSO BAILE DEL CLUB U. P. S. EN CARTAGO

Indescribible entusiasmo ha despertado en toda la sociedad joven costarricense, el gran baile que ofrecerá el 28 de los corrientes el Club U.S.P. de la ciudad de Cartago y suntuoso festival, del cual LA RAZON estará informando.

HOGAR DE PLACEMES

Un nuevo niño ha llegado a llenar de encantos el hogar de los jóvenes esposos don Wady Sauma y de doña Haydee Barquero de Sauma. Le deseamos muchas felicidades.

DOLENCIA

Guarda cama enferma de algún cuidado, la apreciable señora doña Josefina París de Coen. LA RAZON desea su pronto bienestar.

REGRESO DE CUBA POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea regresaron de su viaje a la hermana república de Cuba, los jóvenes esposos, el Lic. don José Luis Cardona y doña Ana Zaida Mesa Plasencia de Cardona y sus hijos. LA RAZON los saluda atentamente.

MEJORIA

De su pasada indisposición si que mejor, el amigo don Marco A. Leiva. LA RAZON desea su pronto restablecimiento.

EL DUELO SOCIAL DEL DIA



Señora doña AMALIA ECHEVERRIA DE GUARDIA

Esta mañana se verificaron en esta capital con nutrida concurrencia, los funerales y entierro de la inolvidable señora doña Amalia Echeverría de Guardia, esposa del coronel don Guillermo Guardia Mora, y cuyo deceso, ha conmovido hasta lo indecible al ambiente social costarricense. Su muerte entulada a muy estimables familias a las cuales también está vinculado el señor presidente de la República. LA RAZON al deplorar tan infausto suceso, envía su más sentido pesame a las distinguidas familias de la extinta.

Matrimonio Doble - Oreamuno



Señorita MARIA DE LOS ANGELES OREAMUNO

El próximo lunes a las cinco y media de la tarde en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad, contraerán matrimonio, con carácter completamente familiar, el joven don Juan Dobleddal, que con el mismo motivo llega especialmente al país, con la bella señorita Maria de los Angeles Oreamuno Hinc. Noticia gratísima para todas sus relaciones, la de sus nupcias, puesto que se trata de dos apreciables elementos de excelentes cualidades. LA RAZON los saluda atentamente y les adelanta sus mejores votos porque sean eternamente muy felices en su futura vida conyugal.

SUSCRIBASE A "LA RAZON"

CERA DE ABEJA DESEA ADQUIRIR EN EL PAIS UNA FIRMA NORTEAMERICANA

ES LA SOUTH AMERICA COMMERCIAL COMPANY INC. DE NUEVA YORK QUE ESCRIBE A LA CAMARA DE COMERCIO

Nuestro Cónsul General en Nueva York le informó que aquí podría obtener

La Cámara de Comercio recibió hoy una comunicación de la firma norteamericana South American Commercial Company Inc. de Nueva York, en la cual se le manifiesta que por sugerencia de nuestro cónsul general en aquella ciudad, se le escribe para ver si es posible adquirir aquí cera de abeja. Se dice que tienen el propósito de adquirir una gran cantidad de ese producto para lo cual debe dárseles algunos detalles sobre la forma de envío, precios, etc. Cualquier persona interesada, podrá obtener mayores detalles en la secretaría de la cámara.

Llega el lunes Vicente Lombardo Toledano



LOMBARDO TOLEDANO

EL PRESIDENTE DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE LA AMERICA LATINA SERA RECIBIDO EN LA SABANA

Lombardo Toledano ha recorrido toda la América haciendo propaganda a la unidad del movimiento antifachista

El lunes de la semana entrante, según se nos informó esta mañana, llegará al país el licenciado don Vicente Lombardo Toledano, presidente de la Confederación de Trabajadores de la América Latina (CTAL), el más influyente y poderoso organismo obrero del continente de habla hispana. Lombardo Toledano recorrió todos los países de la América haciendo adecuada y sincera propaganda a la unidad del movimiento antifachista. El lunes será recibido por gran cantidad de público en el aeropuerto. Diversos homenajes, mítines y reuniones se preparan con la participación de Lombardo Toledano.

Mundo Social

INAUGURACION DEL MONUMENTO A DOMINGO SARMIENTO

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: El Encargado de Negocios de la República Argentina, el Gobernador de la Provincia de San José, y el Presidente de la Corporación Municipal, se complacen en invitar a usted y familia a la ceremonia de la inauguración del monumento a la memoria del gran educador argentino Domingo Faustino Sarmiento, acto que tendrá lugar en la plaza existente en la intersección de las Avenidas San Martín y Bolívar, en ocasión del "Día del Maestro", el sábado 21 del mes en curso, a las 9 horas. Saludan a usted atentamente, Manuel Rodó, Gobernador de la Provincia, Enrique Loudet, Representante Argentino, Virgilio Calvo, Presidente de la Corporación Municipal.

Ana Isabel de don Roberto Zamora, estuvieron de paseo pasando el domingo último, los amigos don Rodolfo Zamora Fernández y don Claudio Fonseca.

CENA DANZANTE EN EL CLUB UNION

Las amistades de la bella señorita Melidita Carvahlo Feullebois y de su prometido, el joven don Jaime Güel Pérez, los agasajarán con una cena danzante la noche del próximo sábado en el Club Union, con la

Orquesta Barquero. Organizan la fiesta, la joven señora doña Miriam de Charpentier, y las señoritas Isabel Castro, María de los Angeles Pérez Bonilla, Vera Martín, María Eugenia Rodó, Luisita Arguedas y otras más. A la media noche será servida una exquisita cena y para el mencionado festival existe enorme entusiasmo dados los grandes preparativos que por el mismo se hacen.

SUSCRIBASE A "LA RAZON"

Gran baile social

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: Un grupo de damas y caballeros se complace en invitarle al baile social que efectuará el próximo sábado 21 de noviembre a las 20.30 horas, en el salón situado al costado Este de Plaza Viquez. El producto de dicha fiesta será a beneficio de los niños pobres de la Escuela Republicana de Chile (sección varones). Atentamente, Comité Organizador Recibidoras: señoras Rosa de Fernández, Anita de Cruz y las señoritas María Graciela Arias y Margarita Alvarez.

Magnífica orquesta.—Cuota para caballeros \$ 2.00.—Esta invitación es estrictamente personal para damas.



BOLETIN DE PRECIOS

CALIDAD 1ª	₡ 85.00
CALIDAD 2ª	₡ 78.00

PAN

PESO MINIMO: 4 onzas cocinado por	₡ 0.25
FRACCIONAMIENTO:	
Pan 1 por ₡ 0,05 y 6 por ₡ 0,25	
Pan 1 por ₡ 0,10 y 3 por ₡ 0,25	
Pan 1 por ₡ 0,25 y 1 por ₡ 0,50	

En los otros tamaños debe calcularse el precio del bollo a razón de ₡ 0,25 por cada 4 onzas. Estos precios rigen en cualquier parte que se expendan.

FIDEOS

Fideos corrientes "extras" al por mayor ₡ 80.00, al detalle	₡ 1.00 lb.
Fideos finos, "tipo MASO, SOMA y CERCONA", al por mayor ₡ 100.00, al detalle	₡ 1.25 lb.
Fideos extras, "tipo TRICOPILIA y SOLERTI" al por mayor ₡ 125.00, al detalle	₡ 1.50 lb.

ISIDRO PERERA BOIX, Oficial Mayor, Junta Nacional Defensa Civil

DANIEL GALLEGOS, Jefe Oficina Investigación y Control de Precios

San José, Noviembre 19 de 1942.

NOTA:

La infracción de este Boletín será sancionada tanto a los Industriales, como a los expendedores o intermediarios. Toda denuncia debe ser hecha ante la Agencia de Policía de Trabajo. Busque protección en las Autoridades de Policía.

- PROGRAMA
- 1.—Himno Nacional de Costa Rica.
 - 2.—Himno Nacional de Argentina. Ejecutados por la Banda Militar y cantado por los niños de las Escuelas.
 - 3.—Descultrimiento del monumento por el representante del excelentísimo señor Presidente de la República doctor Rafael A. Calderón Guardia.
 - 4.—Discurso del representante Diplomático de la República Argentina, doctor Enrique Loudet.
 - 4.—Discurso del señor Presidente de la Corporación Municipal don Virgilio Calvo, en nombre de la Municipalidad de San José.
 - 6.—Discurso del señor Secretario de Educación Pública Lic. don Luis Demetrio Tinoco, en nombre del Gobierno Nacional.
- "Dios Salve a América". Cantó Escolar por los niños.
- IC—Desfile.

Fuerzas militares de la nación rendirán honores en el momento de descubrirse el monumento. Fuerzas aéreas militares de los EE. UU. de América, asociándose al acto, evolucionarán sobre el monumento.

EN SANTA ANA En Santa Ana, en la única "La

TEATRO LATINO

LA ZARZUELA MAS BELLA

LAS CORSARIAS

REGIAMENTO MONTADA

MAÑANA A LAS 8 y 30 CON EL REY DE LOS COMICOS AUGUSTO QUIROS



LA BATALLA DE ORZHYDKIEZE, GANADA POR LOS RUSOS

SIGUE EN SU FASE PRELIMINAR LA BATALLA DE TUNEZ

LONDRES, 20.—UP. — Un comunicado del cuartel general aliado en Africa del norte, transmitido por radio Marruecos, anuncia que las fuerzas anglo-norteamericanas con la cooperación cada vez más eficaz de las tropas francesas, continuaron avanzando en el interior del protectorado de Túnez. Agrega que la batalla se encuentra aun en su fase preliminar.

FULMINO EL 11 DE NOVIEMBRE, DESPUES DE LO CUAL COMENZO A CONVERTIRSE EN TERRIBLE DERROTA PARA LOS ALEMANES

500 millones de hombres será preciso alimentar al terminar la guerra en Europa — La falta de víveres será pavorosa dice el ex-presidente Hoover — Cayeron prisioneros de los aliados varios regimientos de soldados alemanes al sur de Túnez.

VO EMBAJADOR DE ESPAÑA EN ROMA

BUENOS AIRES, 20.—UP.— Partió en el avión de la Panagra con destino a Lisboa y Roma el ex embajador español en el Brasil y nuevo embajador ante el Quirinal, Raimundo Fernández Cuesta.

DESTRUIDO UN REGIMIENTO RUMANO POR LOS RUSOS

MOSCU, 20.—UP. — Se expidió el siguiente comunicado de guerra soviético: "Anoche no hubo cambios en el frente. En un sector de la zona de Stalingrado las fuerzas de infantería y tanques alemanes atacaron las posiciones de dos unidades soviéticas, las que dieron muerte a ciento setenta alemanes, destruyeron cinco tanques enemigos y rechazaron todos los ataques. Al noroeste de Stalingrado la artillería soviética bombardeó una columna de tropas motorizadas enemigas que se acercaba a la línea del frente y destruyó siete camiones, dando muerte a numerosos alemanes. Un destacamento de reconocimiento soviético penetró en la retaguardia de un batallón rumano, sembrando el pánico entre el enemigo dando muerte a cien oficiales y soldados rumanos.

no. Al noroeste de Tuapsé los defensores soviéticos libraron combates contra grandes grupos enemigos. En un sector del frente de Volkhov, los alemanes fueron expulsados".

500 MILLONES DE SERES SERA PRECISO ALIMENTAR AL TERMINAR LA GUERRA, DICE HOOVER

NUEVA YORK, 20.—UP. — En un artículo publicado por la revista "Colliers", el ex-presidente Herbert Hoover, que después de la guerra de 1914-1918 supervisó la entrega de alimentos a millones de personas desnutridas en Europa, calcula que después del actual conflicto, quinientos millones de seres sufrirán las consecuencias de la falta de víveres y que la función de alimentarlos corresponderá principalmente a los Estados Unidos. Hoover advirtió que este es el momento de prepararse para dicha tarea, a fin de realizar la cual, el canciller y el presidente han comprometido los recursos de Gran Bretaña y los Estados Unidos. Añade que "aun cuando no hubiéramos prometido alimentar y rehabilitar a esa gente de una anarquía prolongada, tendríamos que hacerlo y expresa que si la guerra terminase mañana, habría

millones de adultos permanentemente debilitados.

CAYERON PRISIONEROS DE LOS ALIADOS VARIOS DESTACAMENTOS NAZIS EN TUNEZ

NUEVA YORK, 20.—UP. — Según la cual, varios destacamentos de soldados alemanes que avanzaban por la costa tunecina desde Gabes, en dirección sur, fueron hechos prisioneros por las tropas francesas de Túnez que se comportan muy bien.

EN EL GOLFO DE HAMMAMET TOMAN POSICIONES LOS ALIADOS

LONDRES, 20.—UP. — En las esferas militares se anunció que las fuerzas aliadas atravesaron el territorio tunecino y están tomando posiciones en el golfo de Hammamet, sobre la costa este, en la parte sur de Túnez.

EL "PENAROL" JUGARA EN CHILE

MONTEVIDEO, 20.—UP. — La comisión directiva del club Peñarol decidió anoche, en definitiva, participar en el torneo triangular de fútbol que se realizará en Santiago de Chile el mes próximo.

RETIRANSE DEL CAUCASO LOS ALEMANES

MOSCU, 20.—UP. — Los tanques, la caballería, la aviación y el ejército rojo persiguen a los restos del derrotado ejército alemán en el centro del Cáucaso, de donde se retiran rápidamente.

Todo San José verá el domingo a:



"UN PACTO CON EL DIABLO"

Mañana Sábado, Palace. La primera película soviética, hablada en ruso con títulos en español: ALAS DE VICTORIA

Pronto: MUSICA Y JUVENTUD por Mickey Rooney y Judy Garland.

Hoy, Viernes 20 de Nov.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.75

Sara García en el éxito: REGALO DE REYES

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.50

Judy Canova en el éxito: LA ADORABLE INTRUSA

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.75

La película de las trompadas: LA INDOMABLE

IDEAL

A las 7 y 8.45 . . . 0.40

LA ULTIMA PRUEBA por Marta Hunt

KEITH

A las 7 y 8.45 . . . 0.75

DOS LOCOS TRAS UN FANTASMA por Abbot y Costello

LIBANO

A las 7.30 . . . 0.40

Pepe Arias en el éxito: EL HERMANO JOSE

No pierda Un Pacto con el Diablo. Se la garantizamos!

Mañana formidable estreno de la comedia picante que hará la delicia de todos: **POR AMOR AL ARTE** con César Romero y Carole Landis

Próximo domingo: No se desespere! — Ya se avecina el estreno más grandioso del siglo: El triunfo más glorioso de Cecil B. de Mille!



PIRATAS DEL CARIBE

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 . . . 0.75

David Silva en el éxito: LA ABUELITA

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 . . . 0.50

Bing Crosby en: SABROSO Y PICANTE

ADELA

A las 7 y 8.45 . . . 0.50

Emilio Tuero en: DOS MEXICANOS EN SEVILLA

AMERICA

A las 7 p. m. Única función

Entrada 0.50

Errol Flynn, en: MURIERON CON LAS BOTAS PUESTAS

CASTRO

A las 7.30 . . . 0.40

Warren William, en:

CLEOPATRA

Próximamente "A LA HABANA ME VOY" con Alice Faye, John Payne, Carmen Mrianda y César Romero.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134